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    各位師長及畢業生大家好，很榮幸能擔任第 27屆公衛系畢業生代表致詞。在開始之前，我想問問台下的各位同學有沒有

人對未來感到徬徨，請舉手… 

 

    首先想跟大家談談過去一年裡世界發生的事情，2019年 7月，全球出現前所未有的高溫，極端的氣候導致巴西與澳洲發

生森林大火，嚴重影響生態與經濟; 2019年 8月，WHO宣布剛果伊波拉疫情已成為國際關注公共衛生緊急事件; 2019年 11月

的新冠肺炎開始出現，而在今年 4月達到高峰，這項議題延續至今，我想有關新冠肺炎的細節在座各位一定會比我瞭解更透

徹，我就不多做說明。 

 

    聽到這裡，以上只是過去一年裡最受矚目的公衛事件，還有大大小小的議題在過去的每分每秒發生，都不曾消停過。因此

我們從現況可以發覺，身為公共衛生學系學生，缺少的從不是機會，而是我們該如何在這樣混亂的時代找到自己渴望的價值。 

 

    阿里巴巴集團的創辦人馬雲曾分析過我們出社會後將面臨的時代，他說：「這是一個摧毀你，卻與你無關的時代；這是一

個打擊你，你卻無力反擊的時代；這是一個不是對手太強大，而是你根本不知道對手是誰的時代」。在這樣一個全球化的時

代，我們唯有不斷學習，不斷地走進國際，才能立於不敗之地。因為機會總是留給有準備的人。」 

 

    也許，我們常常抱怨為什麼我們是如此地不幸，要在這樣不景氣的環境畢業，這個世界如此不友善、充滿仇恨與對立，而

我們卻被迫要在其中自力更生？這裡想跟大家分享一個故事。前一陣子我與 UIC大學的系主任 Dr.Hershow聊天，在他得知台

灣學生幾乎都有學英文及第二外語，甚至非常願意到外地讀書之後，他非常驚訝，他告訴我：most people would never ever 

wanna try to step outside the confortzone, because it’s harsh。想鼓勵剛剛所有舉手的同學與在座的畢業生們，我們

之所以徬徨無助是因為我們即將離開舒適圈，踏入這個未知又變化多端的社會，然而這一步就是成功的開始，若一個人能在一



片荊棘中誕生，那未來無論是春暖花開還是歲暮天寒，我想他都將不再畏懼。用美國研究所教授的視角勉勵在坐的畢業生，我

們缺少的不是能力，而是自信心與進取的動力。雖然不知道未來會發生什麼，但至少我們勇敢的踏出了第一步，接下來就必須

練習成為一位隨時準備好的人。 

 

    最後，感謝過去四年給予我們溫暖與指導的師長們，是你們給予我們犯錯的勇氣，是你們讓我們了解身為一位青年，為自

己負責同時我們更需要為社會盡責，過去四年知識的積累是你們贈與最簡單而樸實的禮物。我們將帶著師長們滿滿的期許與祝

福，踏上一條嶄新的路。 

 

    期許各位都能在面對未來重重挑戰後，找到屬於自己的價值，昂首闊步於那片屬於自己的蔚藍天空。 

 

祝福公衛系第 27屆畢業生畢業快樂！ 

 

 

第 27屆公衛系畢業生與師長合影 


